El libro *'La influencia de la Reforma en el trabajo y la protección social'* es fruto de las investigaciones que José Moreno Berrocal inició con motivo del V Centenario de la Reforma Protestante.



La alcaldesa de Alcázar de San Juan, Rosa Melchor, introdujo la presentación del autor, José Moreno Berrocal (d)

(Redacción, 29/03/2019) Ayer, jueves día 28 de marzo, el pastor, escritor e historiador manchego, **José Moreno Berrocal**, presentó su nuevo libro titulado, "La influencia de la Reforma en el trabajo y la protección social", bajo el sello de Publicaciones Andamio.

El acto de presentación tuvo lugar en el notable escenario del Museo Municipal de Alcázar de San Juan, construido sobre un yacimiento arqueológico en el que pueden apreciarse espectaculares mosaicos romanos de los siglos I y II.



Fachada del Museo Municipal de Alcázar de San Juan, donde se celebró el acto

Acompañaron al autor, la alcaldesa **Rosa Melchor** y el concejal de Cultura y Educación, **Maria no Cuartero** 

- , entre otros representantes políticos del Consistorio. También intervino en el acto **Juan Miguel Torres**
- , abogado, miembro de la Iglesia Evangélica de Alcázar de San Juan, de la que Moreno Berrocal es pastor.

Entre el público estaba **Virtudes Merlo**, esposa del autor, quien participó recitando "Love" ("Amor"), una bella poesía del George Herbert (1593-1633), poeta anglicano del siglo XVI, y las hijas del matrimonio.



Patio central del Museo

La alcaldesa presentó al autor con palabras de aprecio y admiración por su calidad humana y profesional, destacando que "siempre nos sorprende con sus estudios y me parece un modo bastante útil de acercar a la realidad una creencia religiosa

". La primera edil remarcó la importancia de la solidaridad "que nos hace ver a quienes somos afortunados por haber nacido en el mundo desarrollado, que este mundo es mucho más grande que nuestro entorno cercano y tenemos que ayudarnos los unos a los otros".

También agradeció a Moreno Berrocal que, por su participación en el programa Buenas Noticias TV (La2 de Televisión Española), "nos puso en el mapa a los alcazareños"

## LA INFLUENCIA DE LA REFORMA EN EL TRABAJO Y LA SOLIDARIDAD

El libro *'La influencia de la Reforma en el trabajo y la protección social'* es fruto de las investigaciones que José Moreno Berrocal inició con motivo del V Centenario de la Reforma Protestante. Un estudio que le ayudó a descubrir la influencia de la misma en la vida socio-laboral de los países donde tuvo una gran implantación.

"La Reforma en el siglo XVI fue algo más que un movimiento puramente religioso, ya que tuvo una importante relevancia para transformar las sociedades ", explicó el pastor de la Iglesia Evangélica en Alcázar de San Juan.

"La justificación sólo por la fe cambia las mentalidades y la gente empieza a darse cuenta que la vida tiene que estar orientada a hacer el bien al prójimo ; en lugar de estar centrada en uno mismo e intentar encontrar el favor de Dios y la salvación por el esfuerzo personal".

Este principio fundamental del protestantismo origina que "el individuo se sienta libre y actúe

por gratitud, cambiando la percepción medieval que la pobreza es meritoria –para el que da limosna y para el que la recibe- y dándose cuenta que lo que hay que hacer es combatirla ". En definitiva, un

cambio de mentalidad orientado hacia la solidaridad y no a la beneficencia.

Como ejemplo, el autor destaca la ciudad de Ginebra que recibió a los exiliados franceses perseguidos por las reformas católicas. Una ciudad acostumbrada a la emigración que, como destaca Moreno, "ideó formas muy creativas para proteger a este colectivo, como nuevos yacimientos de empleo".

## **ACERCA DEL LIBRO**

